

NOOMDO

N°38 – janvier – juillet 2024

BULLETIN BIMESTRIEL D'INFORMATION DES ACTIVITÉS MENÉES AU CENTRE NOOMDO

C'est un véritable plaisir de vous présenter le bulletin d'information du premier semestre 2024 du centre NOOMDO.



Avec un peu de retard, ce bulletin donne les informations sur la fin de l'année scolaire qui s'est déroulée avec des résultats positifs sur tous les plans. Le Centre NOOMDO a compté cette année scolaire 2023/2024, 86 pensionnaires vulnérables et en danger venus de plusieurs localités. Certains sont des enfants sortis de la rue, d'autres des orphelins sans cellule familiale ou sans cellule affective. Ils étaient composés de 35 filles et 51 garçons dont 67 anciens pensionnaires qui ont passé entre 2 à 8 ans de vie

en institution. A eux se sont rajoutés 19 nouvelles recrues en septembre 2023. Ces 86 pensionnaires ont été pris en charge par une équipe de 31 travailleurs dont 22 permanents (un directeur, un psychologue, 2 éducateurs, une secrétaire-comptable, 10 mères éducatrices, un jardinier, un chauffeur-logisticien et 4 gardiens), 7 vacataires et 2 tuteurs.

Grâce aux parrains, à la fondation NIF et au MAE via l'accord cadre, tous les 86 pensionnaires sont pris en charge en logement, alimentation, soins affectifs, sanitaires et psychologiques et éducation scolaire. Chaleureusement Merci aux donateurs !

Nous notons que le bilan scolaire 2023/2024 a été très positif, puisque 64 pensionnaires sur 75 pensionnaires qui ont été évalués passent en classe supérieure, et les 11 autres pensionnaires ont progressé dans leur formation professionnelle (apprentissage de métier). Pour les examens scolaires, on note 4 admis sur 8 au Certificat d'Etude Primaire, soit 50 % de réussite, et 4 admis sur 5 au Brevet d'Etudes du Premier Cycle (BEPC), soit 80% de succès.

2

A NOOMDO, tous les pensionnaires ayant 12 ans et plus ont appris à mettre la main à la pâte et de contribuer concrètement régulièrement à certaines activités. Ils savent jardiner, cuisiner, réparer des vélos, maîtriser l'informatique, ...

Pour les vacances d'été, 61 pensionnaires étaient partis pour 2 mois en famille (famille d'accueil) pour les congés qui correspondent à la période de pluies et donc à celle des cultures des champs pour aider leur famille aux champs avant de revenir le 15 septembre pour la nouvelle rentrée scolaire 2023/2024. 25 pensionnaires sont rentrés définitivement pour poursuivre leurs études ou formation professionnelle en famille et créent ainsi de la place pour de nouvelles recrues en septembre/octobre 2024.

BONNE LECTURE !



Tonton KOUKA, jardinier de Noomdo a suivi une formation pratique sur le site. Cette formation a été assurée par l'association locale APAD Sanguié. Pendant une durée de 4 jours, tonton jardinier a pu renforcer ses connaissances en matière de production de biofertilisants et de techniques de réalisation de pépinières et maraichères. Dans la même lancée, tonton jardinier a eu un appui de KAALA sur l'application de l'engrais bio fait à base d'os et de cornes de bœuf. Nous espérons avoir une grande production d'ici fin 2024.

3



Encore une fois de plus, le PDG de BOX AFRICA et son équipe ont rendu visite aux pensionnaires Noomdo le 3 février. Lors de cette visite, ils ont apporté des présents sous forme de produits alimentaires et non alimentaires d'une valeur de 205 € pour les pensionnaires du centre. Merci à BOX AFRICA et son équipe pour les multiples cadeaux et l'agréable visite !



Le 14 mars, les participants de FACT Sahel, guidés par notre directeur des activités Burkina Faso, David Demange, co-organisateur de l'événement, étaient dans les murs de Noomdo pour visiter l'architecture Noomdo réalisée par Francis Kéré architecte de renom. Cette visite a débuté par un accueil chaleureux du personnel Noomdo et du Soleil qui leur a offert un petit déjeuner, suivi d'échanges entre les hôtes du jour et l'équipe Soleil. Une visite guidée du centre s'en est suivie. Lors de cette visite, la somme de 47 € a pu être collectée parmi les participants. Nous disons merci et encourageons les Burkinabés à aider le centre Noomdo !



Le jour de Pâques était un jour jovial pour les pensionnaires qui sont restés à Noomdo pour cause de difficultés de retourner en famille. Ils ont rendu visite au directeur pour lui souhaiter une bonne fête. Ensuite, ils ont répondu à l'invitation de l'évêque de Koudougou qui a organisé une soupe pascale en faveur des enfants en difficultés. Les enfants ont présenté un petit spectacle sur les enfants en situation de rue qui a ému tout le monde. L'évêque était très content et a promis de leur rendre visite un jour.

4



Dans la semaine du 24 mars au 29 mars, tonton Luc SANOU a été programmé à Noomdo pour des séances d'animation de danse et de musique (djembé, balafon) avec une trentaine de

pensionnaires ayant des difficultés à rentrer en famille pendant les congés. Ce fût une activité fort intéressante et participative car cela a permis aux enfants de se détendre et à apprendre à mieux connaître la culture locale. Merci à tonton Luc pour son passage à Noomdo !



Mars et Avril étant la période la plus chaude au Burkina avec des températures au-delà de 40 degrés, une sortie en piscine a été organisée au profit de tous les pensionnaires. Les pensionnaires sont repartis en quatre groupes d'une vingtaine d'enfants par sortie et par semaine. C'est toujours un grand bonheur de pouvoir offrir cette sortie aux enfants !



Certains pensionnaires ayant des difficultés à poursuivre leur cursus scolaire, ont opté pour des formations techniques et professionnelles qui vont leur permettre d'accélérer leur autonomisation par la maîtrise d'un métier et l'obtention d'un emploi. Aboubacar, Rachid et Yacouba sont inscrits en apprentissage de mécanique moto en ville au garage Wend-Panga. Selon le formateur, en 3 ans de formation, ils pourront être autonomes. Ils sont suivis de temps en temps par le directeur et le psychologue.

5



Comme à l'accoutumé, un atelier de fabrication de savons s'est tenu en fin mars. Les mères éducatrices ont fabriqué 2.591 boules de savon de toilette et 312 litres de savon liquide pour le nettoyage. De quoi

couvrir les besoins d'une année. Elles ont été appuyées par nos vaillants pensionnaires. Merci aux tantes et aux pensionnaires pour le courage, car l'activité est physiquement très éprouvante.



Le 17 avril, Chaque mère éducatrice a renouvelé le stock vestimentaire de son groupe d'enfant. Il s'agissait des vêtements d'été. Les plus grands ont choisi pour eux-mêmes et les tantes ont choisi pour les petits. Le kit des filles était composé de 2 jupes, 2 robes, 3 sous-vêtements et un short et celui des garçons était composé de 2 shorts, 2 tee-shirts, 2 sous-vêtements. La distribution s'est bien passée et tous les pensionnaires étaient contents de leurs nouvelles tenues. Bon usage aux enfants !